



Ingolstadt, den 21.08.2023

An die demokratischen Parteien der Landtagswahl 2023

Offener Brief zur Landtagswahl in Bayern: Holt uns an den Tisch!

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit viel Freude haben wir festgestellt, dass die Forderungen zur breiteren Förderung von Jugendpartizipation und insbesondere der landesweite Ausbau von Jugendparlamenten Einzug in Ihre Programme zur Landtagswahl gefunden haben. Dieses Thema analysieren wir als Landesdachverband der bayerischen Jugendvertretungen seit unserer Gründung und stärken dabei intensiv die Struktur und das Vorhandensein der verschiedenen kommunalen Jugendgremien.

Jugendvertretungen sind divers!

Neben dem in der Öffentlichkeit bekannten Begriff des Jugendparlamentes gibt es daneben weitere Formen, welche die Jugend als repräsentative Organe vertreten. So zählen zu den Mitgliedern des Dachverbandes der bayerischen Jugendvertretungen nicht nur Jugendparlamente, sondern auch Jugend-, Jugendbei-, Jugendstadträte auf städtischer und gemeindlicher Ebene. Ebenso sind Jugendkreistage als Vertretungen der jeweiligen Jugendlichen auf Landkreisebene dem Landesdachverband angeschlossen. Insgesamt zählen wir über 80 dieser Gremien in unserem Freistaat.

Im Einklang mit Ihren Forderungen zur Unterstützung von Jugendvertretungen im Rahmen der Landtagswahl fordern wir daher:

- **Eine angemessene finanzielle Unterstützung des Dachverbandes der bayerischen Jugendvertretungen e.V.**, zur nachhaltigen Förderung aller Jugendvertreter:innen in Bayern und zum Aufbau von Strukturen der gegenseitigen Unterstützung von Jugendgremien.
- **Finanzielle Ausstattungen für die Jugendgremien**, denn Wirksamkeit und Mitbestimmung beginnt mit der Möglichkeit eigene Projekte und Investitionen umsetzen zu können.
- **Rede- und Antragsrecht für Jugendvertretungen in den jeweiligen Kommunalparlamenten**, um die Anliegen der Jugendlichen direkt an die Kommunalpolitik weiterleiten zu können und somit direkte Partizipation leben zu dürfen.
- **Die Verankerung von Jugendbeteiligung in der Gemeindeordnung**, damit Kinder und Jugendliche ein Recht auf Mitbestimmung vor Ort haben.

Die Stärkung von Kinder- und Jugendvertretungen sowie die Sicherung ihrer kommunalen Mitbestimmungsrechte unterstützen wir bereits intensiv, doch werden auch konkrete Maßnahmen benötigt, sodass langfristig Jugendpartizipation gelingend gestaltet werden kann. Der Dachverband der bayerischen Jugendvertretungen e.V. bündelt die Interessen sowie Belange seiner angehörigen Jugendgremien und muss

daher unterstützt werden, um genau diese Nachhaltigkeit zu erreichen und weiterhin Jugendvertreter:innen individuell mit vielfältigen Angeboten fördern zu können.

Gerne treten wir mit Ihnen in einen Austausch, um gemeinsam über konkrete Schritte zum Aufbau langfristiger Strukturen und über wirksame Jugendvertretungen zu diskutieren.

Damit nicht nur über, sondern auch mit Jugendvertretungen gesprochen wird!

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink that reads "Aron Gabriel". The script is cursive and elegant, with the first letters of "Aron" and "Gabriel" being capitalized and prominent.

Der Landesvorstand des DVBJs
i.A. Aron Gabriel – Erster Vorsitzender